



Editorial

Nos encontramos en vísperas de una navidad y de un año nuevo. Es una época colmada de energías positivas, donde buscamos la paz, la tranquilidad, la convivencia familiar, el compartir amoroso con nuestros seres queridos y allegados. Sin dejar a un lado, la reconciliación con nosotros y con todos aquellos que nos rodean. Es un tiempo de reflexión y de buenas acciones, fundamentado en la fe y la esperanza, para lograr los deseos, los sueños y planes noveles, orientados a alcanzar la prosperidad y la felicidad del ser humano.

En este sentido, esta era decembrina viene a ser un aliciente a las múltiples adversidades políticas, económicas y sociales que ha vivido la humanidad en estos últimos tiempos. Sin dejar a un lado la gran protagonista, la Pandemia por el COVID19, de extraordinaria afectación para el ser humano y que en la actualidad nos sigue llenando de incertidumbres pues ya no sabemos si creer en su desaparición parcial o en sus nuevas mutaciones. Por ello los invitamos a aprovechar este tiempo decembrino para dejar atrás los infortunios y las circunstancias que nos ocasionaron momentos de preocupación e infelicidad. Cambiarlas por periodos prolongados de euforia, amor, dicha, generosidad y comprensión entre nosotros y el ámbito que nos rodea.

Ante tales aseveraciones, la directiva de REDINE, seguirá motivando a cada uno de sus fieles lectores, a continuar aportando mediante sus ensayos y artículos científicos y biografías, temáticas que permitan construir ilustraciones y saberes que vayan en pro de todos los individuos y sociedades existentes. Motivados por tales hechos, hoy le

presentamos el Volumen 15 Número 1, correspondiente a los meses de Enero a Junio de 2023, que incluye los siguientes artículos investigativos: **“COMPETENCIAS DIDÁCTICAS DEL DOCENTE VIRTUAL UNIVERSITARIO”**, cuyo autor es Greymar J. Rea Meléndez, que trata de una investigación documental apoyada en el Anteproyecto de Ley de Convivencia Pacífica Escolar (2022), con el fin de proponer una serie de acciones de intervención preventiva enfocadas en minimizar los efectos del acoso escolar, como fenómeno multifactorial destructivo del clima escolar positivo. Seguido a ello, nos encontramos con un ensayo titulado: **“APORTES A LA COMPRENSIÓN DEL EMPRENDIMIENTO DESDE LA AUTOETNOGRAFÍA**, presentado por las profesoras **Ivani Escalona Aguiar y Victoria Jiménez de Najul**, el cual persigue generar aportaciones para la comprensión del emprendimiento desde la autoetnografía. Por último, el profesor Jesús Morales Carrero, nos presenta una biografía titulada: **“ACCIONES DE INTERVENCIÓN PREVENTIVA PARA EL ABORDAJE DEL ACOSO ESCOLAR A PARTIR DEL ANTEPROYECTO DE LEY DE CONVIVENCIA PACÍFICA ESCOLAR”**, en la que trata de promover la creación de condiciones psicosociales positivas de manera que el sujeto en formación logre el desenvolvimiento social, afectivo y emocional a lo largo del ciclo vital, así como el desarrollo pleno de su personalidad, factores de los que depende la disposición competitiva para afrontar oportunamente los desafíos del contexto en el que hace vida.

Esperamos que puedan disfrutar de los contenidos presentes en este nuevo número de REDINE y les deseamos desde ya una feliz Navidad y un próspero Año Nuevo 2023.

María de los Ángeles Pérez Bernal y su equipo de trabajo de la revista REDINE

Diciembre 2022